



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESEA UN PODER JUDICIAL CON DIMENSIÓN SOCIAL

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sostuvo que, en el caso del relevo en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, no tiene ninguna preferencia personal. Lo único que le interesa, es que al frente del Poder Judicial quede alguien que aplique el estado de derecho con dimensión social. **AMLO** dijo que se debe garantizar que no haya violación a derechos humanos, que no haya corrupción, que no haya amiguismo ni influyentismo y que no se dejen en libertad a quienes tienen mucho poder porque pertenecen a la delincuencia organizada o de cuello blanco. Señaló que afortunadamente, no todo está mal en el Poder Judicial ni en el Ejecutivo, ni en el Legislativo ni en el país. En México tenemos muchos valores, la principal riqueza de México es la honestidad de su pueblo, porque no han podido corromperlo todo.

DIPUTADO IGNACIO MIER; SI POR VANIDAD DE LA OPOSICIÓN NO PASA LA REFORMA ELECTORAL, VAMOS A IMPLEMENTAR UN PLAN B PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador de la bancada de Morena, advirtió que la vanidad política de la oposición busca impedir que avance una reforma constitucional en materia electoral que represente el clamor de la gente por una democracia menos costosa y una autoridad electoral imparcial. Agregó que de no alcanzar las dos terceras partes de los votos necesarios para aprobar la iniciativa de Reforma Política Electoral, propuesta por el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, se implementará un plan B. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) explicó que en comisiones se avanzará en la dictaminación de la propuesta del Ejecutivo si no se llega a algún acuerdo con los otros grupos. Sin embargo, al haber declarado la oposición que votarán en contra de cualquier reforma, estaremos trabajando el plan B, como lo hicimos con la eléctrica. En plan B ya teníamos la de litio cuando sabíamos que ya habían manifestado públicamente, en esa actitud, diría yo, de vanidad política, tan natural en los políticos. La oposición, sabe que con la Reforma Electoral se va a fortalecer la democracia y sería menos costosa, además, la elección de los consejeros no quedaría en manos de la partidocracia; que cada quien asuma su posición y también las consecuencias y que enfrente al pueblo sobre la decisión que va a tomar con su voto, de manera individual y respetuosa. Acerca de la elección de los cuatro consejeros que concluyen su gestión, el diputado poblano señaló que se hará con el mismo método que establece la ley, sin embargo, aclaró, la única diferencia es que nosotros no vamos a hacer un proceso de negociación y de acuerdo y de cuotas, cuántos consejeros le toca a cada partido, porque así ha sido siempre; sino que dejarán que durante 60 días el Comité Técnico seleccione, de entre todos los que se registren de manera abierta, hasta finales de marzo. Comentó que en su calidad de presidente de la Jucopo propondrá que los lineamientos de evaluación sean publicados antes del 15 de diciembre, a fin de que la segunda mitad del mismo mes y la primera quincena de enero, se registren todos los aspirantes y durante febrero se haga una revisión minuciosa por parte del Comité Técnico y el equipo que le va a autorizar la Junta de Coordinación Política.

AGUSTIN COPPEL; PROSPERIDAD, OBJETIVO DEL FORO MAR DE CORTÉS

El presidente honorario de la organización, **Agustín Coppel Luken**, al inaugurar el Summit 2022 Misión Prosperidad que se realiza en Los Cabos, Baja California Sur, dijo que lograr la prosperidad regional es el propósito del Foro Mar de Cortés, aprovechando la biodiversidad y las innovaciones de las empresas. El presidente honorario del Foro Mar de Cortés señaló que para el crecimiento sostenido de la región el camino es conocer científicamente la zona y el mar que une a los estados de Baja California Sur, Baja California, Sonora, Sinaloa y Nayarit. Indico que



la importancia de las cinco entidades también radica en su peso en la economía mexicana, ya que en conjunto aportan 11% del PIB nacional. **Coppel Luken**, añadió que el Foro Mar de Cortés, es un lugar de encuentro para pensar, dialogar, diseñar y tratar de definir un proyecto de futuro común en este espacio tan increíble como lo es el Golfo de California. No queremos pobreza en el Mar de Cortés. El Mar de Cortés debe ser una región donde siempre hay algo nuevo que emprender, algo valioso que podemos esperar en el presente y en el futuro. Aclaró que a través de Foro Mar de Cortés se pretende vincular a gobiernos, sociedad, comunidad, academia y empresas, aplicando las mejores prácticas nacionales e internacionales. Así como definir la correcta producción marina y agropecuaria, construir un turismo regional que respete el ecosistema, generar empresas sostenibles, atraer inversiones y establecer proyectos emblemáticos.

MARIO DELGADO; OPONERSE A LA REFORMA ELECTORAL ES OPONERSE A UNA DEMOCRACIA DONDE EL PUEBLO MANDE

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, durante una Asamblea Informativa de la Reforma Electoral en Morelos, aseguró que quienes se oponen a dicha iniciativa, realmente se están oponiendo a vivir en una democracia donde el pueblo mande, en la que haya un Instituto Nacional Electoral con mayor autonomía y donde la política cueste menos. Queremos autoridades electorales que defiendan la democracia como los actuales consejeros defienden su salario. Queremos magistrados que sean elegidos por la gente, que ustedes sean sus patrones y que sea al pueblo a quien le rindan cuentas. No queremos autoridades electorales que sean cómplices y empleados de los partidos políticos, no necesitamos eso. En Morena no queremos árbitros a modo, a nosotros nos gusta el juego limpio y vivir en democracia. El líder morenista agregó que la derecha ha emprendido una campaña de mentiras para desprestigiar la propuesta de Reforma Electoral, diciendo, por ejemplo, que Morena pretende desaparecer al INE para beneficiarse, cuando son los partidos de oposición quienes tienen en su historial abusos y fraudes en las elecciones. Eso es una mentira que ha hecho la derecha, nosotros queremos un INE verdaderamente autónomo, que sea austero, sin los excesos y lujos que tienen actualmente. Que no haya más plurinominales, estas burocracias de los partidos, estas elites que llevan años en los cargos de diputado o senador, sin que hayan caminado para conseguir un solo voto. Y también que los partidos políticos tengan menos dinero. Morena ha demostrado que se puede, devolvió la mitad de su prerrogativa, más de 800 millones de pesos el año pasado. Invitó a todas las y los morenistas a participar en la marcha del próximo 27 de noviembre, la cual, sostuvo, es para celebrar cuatro años de un gobierno que ha cambiado México, de un gobierno con muchos logros, donde ahora se combate la corrupción, se pone por delante a quien más lo necesita y que terminó con los lujos y privilegios.

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; MUY AVENTURADO HABLAR SOBRE DESPLOME DE HELICÓPTERO EN AGUASCALIENTES

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, señaló que es muy pronto para aventurar cualquier hipótesis sobre el desplome del helicóptero en el que falleció el secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, **Porfirio Sánchez Mendoza**, en el municipio de Jesús María, de aquella entidad. El Secretario de Gobernación dijo que se tiene confianza de que se investigue todo tipo de indicio del desplome de la aeronave donde falleció **Porfirio Sánchez**, titular de la SSP de Aguascalientes. Asimismo lamentó ese incidente en el que además fallecieron dos capitanes y dos artilleros. Por respeto a su memoria es muy temprano para aventurar cualquier hipótesis. Dijo que tras el suceso platicó con la gobernadora **Teresa Jiménez**, quien le comentó que la fiscalía y los organismos que se encargan de la Seguridad Pública estaban haciendo los trabajos de investigación pertinentes. **López Hernández** se reunió con líderes de sectores de la sociedad civil del estado de Guanajuato y con el gobernador **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo**, ante quienes anunció que el Gobierno Federal enviará mil elementos de las fuerzas especiales de la Secretaría de la Defensa Nacional, tras los hechos de violencia ocurridos en varios municipios de la entidad, como quemas de comercios y bloqueos con vehículos incendiados. Los elementos Élite, expertos en tareas de inteligencia, que están por llegar a la entidad, son adicionales a las fuerzas de la Guardia Nacional y del Ejército, más de 6 mil que patrullan las zonas urbanas, rurales y carreteras del estado.

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXPRESA PREOCUPACIÓN POR BOMBARDEOS A POBLACIÓN CIVIL EN UCRANIA

El canciller **Marcelo Ebrard Casaubon**, expuso ante los líderes de las mayores economías del mundo el llamado imperativo de México al cese de la guerra y la preocupación por los recientes bombardeos a la población civil en Ucrania. El secretario de Relaciones Exteriores hizo tal llamado durante su participación en la sesión de trabajo sobre "Transformación digital", con la que concluyó la Cumbre de Líderes del G20, celebrada en Bali, Indonesia. El canciller **Ebrard** celebró que, a pesar del clima de polarización y las tensiones geopolíticas, los miembros del G20 lograron adoptar por consenso la Declaración de Líderes. La Declaración es el primer documento adoptado por consenso en un foro internacional que incluye menciones a la guerra entre Rusia y Ucrania. Durante las negociaciones, México impulsó la inclusión del compromiso de los países del G20 para desbloquear nuevas formas de financiamiento para países de ingresos bajos y medios, a fin de generar condiciones favorables para avanzar en el logro de sus Objetivos de Desarrollo Sostenible. Al cierre de la Cumbre, el titular de Relaciones Exteriores se unió



a otros líderes del G20 en una visita a los bosques de manglares de Taman Hutan Raya Ngurah Rai, en la que plantaron manglares como símbolo del compromiso de la agrupación con el desarrollo y un futuro de paz. El secretario **Ebrard** iniciará una visita oficial de trabajo de dos días a Türkiye, en donde encabezará la segunda edición de la Comisión Binacional de Alto Nivel México-Türkiye, en conjunto con el ministro turco **Mevlüt Çavuşoğlu**, además de que sostendrá diversos encuentros con empresarios y miembros de la comunidad mexicana en ese país.

CLAUDIA SHEINBAUM: PRONTO FUNCIONAMIENTO DEL TRAMO SUBTERRÁNEO DE LA L12

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, confió en que para principios del próximo año se pueda restablecer el servicio del tramo subterráneo de la línea 12 del metro, de Mixcoac a Atlalilco. Destacó que la obra civil y electromecánica de rehabilitación, estará lista completamente en diciembre, y de allí se iniciarán un periodo de pruebas. En cuanto al tramo elevado, explicó que actualmente se trabaja de manera simultánea en 60 de los 260 claros a intervenir, incluso algunos ya fueron concluidos. Recordó que los trabajos están a cargo de la empresa Carso y otras especializadas en obras de montaje principalmente, y conforme se concluyen los claros, se va pasando a los siguientes; además de que talleres que se fabrican diversas piezas; aunque no se tiene fecha para conclusión de dicho tramo. En cuanto a la modernización de la línea 1, resaltó que los trabajos en el tramo de Pantitlán a Salto del Agua, van conforme a lo programado. Detalló que ya se colocó la primera capa de balasto, los rieles, la barra guía, que es la que va electrificada, y se trabaja en la segunda capa de balasto y se continuará con el acomodo del balasto y la barra por la que circulan las llantas de los trenes. Aunado a ello, se están construyendo nuevos cárcamos para el agua de lluvia que cae en esta zona y evitar la húmeda y en una o dos semanas a mas tardar iniciarán los trabajos de electromecánica y de información. Por lo que confió en que para finales de febrero del próximo año se concluya dicha rehabilitación, tal y como se tiene programado.

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; LLEVA A MC AL SEGUNDO LUGAR EN CARRERA PRESIDENCIAL

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, posiciona a Movimiento Ciudadano en el segundo lugar en la carrera presidencial según una encuesta. Mientras que los panistas la senadora **Lilly Téllez** o **Ricardo Anaya**, ex candidato presidencial, no son un factor que influya en la alianza Va por México y ninguno logra sumar más a las preferencias que tienen los partidos. El ejercicio muestra distintos careos donde el hijo del ex candidato presidencial del PRI en 1994 se coloca en la segunda posición con cualquiera de los punteros de Morena **Claudia Sheinbaum** o **Marcelo Ebrard**, y un panista como candidato de Va por México **Lilly Téllez** o **Ricardo Anaya**. **Claudia Sheinbaum** (Morena-PT-PVEM): 55%. **Luis Donaldo Colosio** (MC): 25%. **Ricardo Anaya** (PAN-PRI-PRD): 20%. Preferencia efectiva. **Marcelo Ebrard** (Morena-PT-PVEM): 48%. **Luis Donaldo Colosio** (MC): 33%. **Lilly Téllez** (PAN-PRI-PRD): 19%. Metodología: Se realizaron 1,217 entrevistas efectivas en vivienda a hombres y mujeres de 18 años y más, con credencial de elector vigente del 05 al 08 de noviembre de 2022. Con un nivel de confianza del 95% y un margen de error del +/-2.8%. Los panistas **Lilly Téllez** o **Ricardo Anaya** se mantienen en tercer lugar con un porcentaje entre el 17 y 22%, cuando por sí solo el PAN logra 20%, de acuerdo con la encuesta cuando se pregunta por qué partido votaría si las elecciones fueran hoy. Mientras en el ejercicio, sin nombres, Movimiento Ciudadano se coloca solo con el 3% de las preferencias, sube si se presenta a **Colosio Riojas** como su abanderado; sin embargo se encuentra lejos de los punteros morenistas.

ELECCIONES 2023: PRI, PAN Y PRD EVALÚAN ALIANZA ELECTORAL EN COAHUILA

Los dirigentes estatales del PRI, PAN y PRD en Coahuila se reunieron para discutir una probable alianza electoral para las próximas elecciones legislativas y por la gubernatura de la entidad. **Rodrigo Fuente**, dirigente estatal del PRI que también funge como diputado federal, afirmó que tendrán mejores oportunidades en las próximas elecciones si las tres fuerzas políticas se unen para defender a Coahuila. Estamos bien pero vamos a estar mejor unidas tres fuerzas políticas, porque nuestro partido se llama Coahuila. Cada uno aportará lo que mejor que sabe hacer: el PRI la experiencia haciendo bien las cosas, el PAN la capacidad de generar orden y desarrollo, el PRD la lucha por la justicia social. El PAN en Coahuila señaló que su dirigente estatal, **Elisa Maldonado**, tuvo la oportunidad de reunirse con su contrapartes políticas del PRI y el PRD e indicaron que pronto iniciarán las consultas con la militancia para decidir si buscarán ir en coalición para las elecciones del 2023. Por su parte, **Mary Telma Guajardo**, dirigente estatal del PRD en Coahuila, enfatizó que el objetivo de esta posible alianza será demostrar que es posible establecer un gobierno plural, el cual está compuesto por distintas visiones que representen a los diferentes sectores de la sociedad. De esta forma, el PRI, PAN y el PRD señalaron que próximamente darán a conocer si buscarán contender por la gubernatura de Coahuila en alianza de cara a las elecciones del 2023.



OTAN; MISIL QUE MATÓ A DOS PERSONAS EN POLONIA FUE LANZADO POR UCRANIA

El misil que el martes mató a dos personas en territorio polaco fue lanzado por error por el Ejército ucraniano y no por Rusia, como este país se había encargado de subrayar. La OTAN y el propio presidente de Polonia, **Andrzej Duda**, despejaron la incógnita y ante los medios el mandatario de Varsovia aseguró que es probable que el misil que impactó en su territorio, con dos víctimas, fuera lanzado por Ucrania. Nada indica que se tratara de un ataque intencionado contra Polonia, lo que apunta a la hipótesis del error.

COP27: FAO MUESTRA AVANCES EN ACCIÓN CLIMÁTICA PARA EL SISTEMA ALIMENTARIO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Mario Lubetkin, Representante Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, durante su participación en la 27ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), por medio de la oficina regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina y el Caribe reafirmó la urgencia de avanzar cuanto antes en la acción climática en la agricultura. Lo que está en juego hoy es nuestra capacidad de alcanzar la seguridad alimentaria, erradicar la pobreza y lograr el desarrollo sostenible. Por lo mismo, fortalecer la acción climática regional, particularmente en el sector agrícola, fuente de una amplia gama de soluciones que contribuyen a la adaptación y a la mitigación del cambio climático, es urgente. La participación de la oficina regional de FAO en la COP27 estuvo centrada en el trabajo realizado por la Plataforma de Acción Climática para la Agricultura en América Latina y el Caribe (PLACA). Este mecanismo apoya las estrategias regionales y nacionales sobre cambio y variabilidad climáticos, y en esta oportunidad abordó sus desafíos en tres eventos en los pabellones de Chile, del Banco Mundial y, en el de la Agricultura y la Alimentación, además de reuniones con altas autoridades. El mecanismo hoy cuenta con la participación de 15 países de la región. Además, la plataforma abordó el trabajo en los Grupos Temáticos de PLACA a través de la promoción de espacios técnicos de colaboración interdisciplinarios; y la identificación de más de 80 soluciones tecnológicas de bajo costo que ya están contribuyendo a mejorar la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios, en los pabellones de Chile y en el de la Agricultura y la Alimentación.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz